

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 396

Vom **06.12.2016** von **14:16** bis **16:22** Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian Lukas Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Cordt von Egidy**

Anwesend:

Cordt von Egidy	Daniel Korner	Dennis Ochocki	Dino Kussy
Felix Thran	Hendrik Klöß	Hendrik Reichenberg	Jakob Vogt
Jasmin Bruns	Jasmin Selchow	Julian Hankel	Lena Krieg
Matthias Schaffartzik	Philipp Dittrich	Sebastian L. Hauer	Timo Cramer

Verspätet:

Alexander Brockmann (E) François Hoffmann

Abwesend:

Inessa Azizova (E) Moritz Pfalzgraph Rico van Endern (E)

Gäste:

Hendrik Fuchs Jan Jacobs Julia Wucherpfennig Lukas Herte

Inhaltsverzeichnis

1	ToDo's	2
2	Post	2
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Büromaterial	5
6	Pavillonzubehör	5
7	Fakultätsweihnachtsfeier	5
8	Posten	6
9	Kühlschrank	8
10	PG¹s	10
11	Fachschaftsprojekte	10
12	Newsletter	10
13	Sonstiges	11

1 Projektgruppe

14:16 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

1. ToDos

Beginn des TOPs: **14:17 Uhr**

Protokolle

- 379 V1 (seit 21.06.2016) – „in Arbeit“
- 387 V4 – kommt nach der Sitzung
- 388 V2 – kommt nach der Sitzung
- 391 V4 – „in Arbeit“
- 392 V1 – „in Arbeit“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 394 V2 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“

Alt:

- Sprechzeiten eintragen → Alle → abgeschlossen
- Liste für Nebenfachansprechpartner aktualisieren → Alle → abgeschlossen
- Angebote für Kühlschränke einholen → Dino Kussy → abgeschlossen

14:23 Uhr: Alexander Brockmann kommt.

Beschluss:

Der FsR beschließt die Veröffentlichung des Protokolls der Sitzung 391 in der Version 4 der E-Mail vom 6.12.2016 unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
10	1	6
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 17		

2. Post

Beginn des TOPs: **14:25 Uhr**

- Weihnachtsbrief des Hirntumorverbandes
- Druckkostenabrechnung der IRB²
- Weihnachtskarte der Metro mit 20€ Gutschein
- Metrokatalog – für den Kiosk
- Linuxmagazin – ausgelegt
- Flyer zur Veranstaltung Pi and More von CMD³ – ausgelegt
- Flyer von Info International – ausgelegt

2 Informatikrechner-Betriebsgruppe

3 Computer, Menschen, Dinge e.V.

3. Mails

Beginn des TOPs: 14:27 Uhr

- 29.11.2016 von: Manuela Rosetzky | V.E.R.S. Leipzig GmbH⁴;
 - Betreff: Save the Date - PAM!⁵ 15. Mai 2017
 - Kontaktmesse für Studierende und Absolventen der Wirtschaftswissenschaften, Mathematik und Informatik. Schwerpunkt der Messe ist die Finanzdienstleistungsbranche. Der Veranstalter beteiligt sich an den Fahrkosten.
- 29.11.2016 von: Fachschaftsliste Informatik;
 - Betreff: Auslauf der Diplomstudiengänge
 - Der Fakultätsrat hat beschlossen, dass die Diplomstudiengänge auslaufen werden. Die Ausarbeitung der Modalitäten und Fristen geschieht durch die LuSt⁶.
- 30.11.2016 von CAR-connects Bochum;
 - Betreff: Information für Studierende und Absolventen - CAR-connects Bochum 2017
 - Die Karriere-Messe findet am 02.02.2017 statt und ist kostenlos. Eine Onlineanmeldung ist Voraussetzung, um die Eintrittskarte per Mail zu erhalten.
- 30.11.2016 von: Vanessa Martin;
 - Betreff: Einladung Weihnachtsfeier
 - Am 12.12.2016 findet ab 18:30 Uhr im Haus Dörstelmann die Weihnachtsfeier statt. Um eine Rückmeldung mit Teilnehmerzahl wird gebeten.
- 02.12.2016 von: Victoria Hilpert;
 - Betreff: Weihnachtsfeier 12.12.2016
 - Erinnerung an die Weihnachtsfeier am 12.12. im Haus Dörstelmann.
 - Die nächste FsRK⁷ findet am 18.01.2017 statt.
- 06.12.2016 von: Antonia Kalb;
 - Betreff: VWI⁸ Soccercup 2016
 - Am 17.12.2016 ab 10 Uhr veranstaltet die Hochschulgruppe VWI ESTIEM⁹ Dortmund den semesterlichen Soccercup. Mindestgröße der Teams ist fünf (Auswechselspieler sind empfohlen dabei zuhaben). Die Teilnahmekosten pro Team liegen bei 15 €, Anmeldeschluss ist der 13.12.2016.
- Sonstiges:
 - Umfrage von außerhalb
 - Bachelor- und Masterabwerbung
 - IEC¹⁰ Newsletter (Auslands-BAFöG¹¹, Stipendien, Partneruni London);

4 Institut für Versicherungswissenschaften, Leipzig GmbH

5 Praktikanten- & Absolventenmesse der Finanzdienstleistungsbranche

6 Fakultätskommission für Lehre und Studium

7 Fachschaftsrätekonferenz

8 Verband Deutscher Wirtschaftsingenieure Hochschulgruppe Dortmund e.V.

9 European Students of Industrial Engineering and Management

10 International Education Centre Online GmbH

11 Bundesausbildungsförderungsgesetz

4. Berichte

Beginn des TOPs: 14:29 Uhr

- Hendrik Fuchs:
 - Die Adventsfeier hat am 30.11.2016 stattgefunden. Die Event-AG hat 300€ von der Fachschaft bekommen. Diese bekommt etwa 65 € wieder zurück. Mit dem Sponsoring der Alumni¹² kommen noch 182 € zurück. Es wurde sich von Gästen für das Foyer der OH12¹³ ausgesprochen, da dieses mehr Platz bietet.
- Julian Hankel:
 - Die Fakultät wäre gerne auch zur Weihnachtsfeier erschienen. Deshalb wird vermutlich noch eine Weihnachtsfeier stattfinden. Dazu gibt es einen TOP.
- Nachbericht *14:58 Uhr*:
 - Die Fakultät hat intern mit der FOSS-AG¹⁴ gesprochen und stellt sich gerne hinter durch Studenten organisierte Vorträge und Workshops. Da so das Lehrangebot erweitert wird, bietet die Fakultät auch immer Unterstützung an.
- Dino Kussy:
 - Kühlschranksangebote wurden eingeholt.
- Lena Krieg:
 - Eine Studentin fragte, wo man sich für die Vorkurse als Tutor bewerben könnte.
 - Am besten wendet man sich an Professor Müller oder das Dekanat.
- Hendrik Klöß:
 - Am Donnerstag ist die KVV¹⁵, auf dieser werden die neuen Kioskschlüssel ausgeteilt.
 - Da Dennis Proseminar hat, wird die KVV vermutlich kurz verzögert anfangen.
- Sebastian L. Hauer:
 - Es ging eine Doodle-Umfrage zur Neufestlegung des Sitzungstermines rum. Diese ist bitte bis Freitag auszufüllen.
 - Die neuen FsR¹⁶er sind in das Büro eingeführt worden und in die Mailinglisten eingetragen worden. Winfried Janssen ist über die neuen Schlüsselkarten informiert.
 - Die vorläufigen Protokolle der FVV¹⁷ gehen über die Mailingliste.
- Felix Thran:
 - Es gibt Datenschutzbedenken, weil die Teameranmeldung nicht auf Fachschaftsservern läuft.
- Nachbericht Alexander Brockmann *14:59 Uhr*:
 - Die Vorträge der FOSS-AG waren super organisiert und sehr professionell.
 - Dies ist bitte dann auch im Newsletter zu berichten.

12 Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

13 Otto-Hahn-Straße 12

14 Free 'n Open Source Software AG

15 Kiosk-Vollversammlung

16 Fachschaftsrat

17 Fachschaftsvollversammlung

5. Büromaterial

Beginn des TOPs: **14:36 Uhr**

14:37 Uhr: Lukas Herte und Jan Jacobs kommen.

Vorstellung des TOPs:

Es fehlen Büroklammern, der Hefter an den Briefkästen ist kaputt und wir haben keine großen Umschläge mehr. Eventuell brauchen wir auch mal neue Dokumentenablagen.

Diskussion:

- Wollen wir einfach so neue Dokumentenablagen kaufen?
 - Nein, wir wollen lieber einen Topf für Büromaterial.
- Machen wir einen Topf für 100 €?
 - Klingt gut.
- Einfach alle Dokumentenablagen austauschen?
 - Es sind lange nicht alle beschädigt.
 - Es sind etwa 1,20 € pro Dokumentenablage.
- Es fehlt auch farbiges Papier.

Finanzbeschluss:

Der FsR¹⁸ stockt den Topf „Büromaterial“ auf 100 € auf.

Ja	Nein	Enthaltung
17	0	0
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 17		

14:44 Uhr: Jakob Vogt verlässt den Raum.

14:45 Uhr: Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

6. Pavillonzubehör

Beginn des TOPs: **14:46 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Wir haben bereits 60 € für Pavillonzubehör und 40 € für Seitenwände beschlossen. Das Geld sollte reichen, aber es wird noch einmal überprüft und der TOP wird später wieder aufgenommen.

7. Fakultätsweihnachtsfeier

Beginn des TOPs: **14:52 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Die Fakultät fand es toll, dass wir eine Adventsfeier hatten. Wenn wir Lust hätten, dann könnten wir am Dienstag, den 20.12.2016, von 15-17 Uhr noch eine Weihnachtsfeier veranstalten. Das Foyer der OH14¹⁹ können wir dieses Mal dann auch

¹⁸ Fachschaftsrat

¹⁹ Otto-Hahn-Straße 14

sicher über das Dekanat bekommen.

150 € würden der Event-AG für die Organisation der Weihnachtsfeier reichen. Die Alumni²⁰ können sich nicht beteiligen, da dies zu kurzfristig stattfindet.

Finanzbeschluss:

Der FsR²¹ stellt der Event-AG 150 € für die Organisation einer Fakultätsweihnachtsfeier zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
15	1	1
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 17		

Fortsetzung:

6. Pavillonzubehör

Fortsetzung des TOPs: **14:58 Uhr**

15:00 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

Diskussion:

- Die Menge des Geldes reicht definitiv.
- Finanzbeschlüsse haben eine maximale Frist von fünf Monaten. Somit müssen wir 40 € noch einmal nachbeschließen.
- Ist die Qualität der Tasche gesichert?
 - Ja.

Finanzbeschluss:

Der FsR erneuert den Beschluss 378.2.

– Der FsR stellt 40 € für die Anschaffung einer Tasche für Dach- und Seitenteile des Pavillons zur Verfügung. –

Ja	Nein	Enthaltung
13	1	3
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 17		

8. Posten

Beginn des TOPs: **15:06 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Es werden die Posten des Auslandsbeauftragten, des Newsletterbeauftragten und des Gleichstellungsbeauftragten neu benannt.

20 Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

21 Fachschaftsrat

Diskussion:

- Es gab auf der FVV²² die Frage aus dem Publikum, ob noch immer nicht dem FsR²³ angehörige Menschen Posten innehätten.
 - Dies ist immer noch der Fall, obwohl dies verneint wurde. Wir sollten daran arbeiten.

15:14 Uhr: Julian Hankel und Felix Thran verlassen den Raum.

15:15 Uhr: Felix Thran betritt den Raum wieder.

15:16 Uhr: Julian Hankel betritt den Raum wieder.

- Es gibt Diskussionen zu den Regularien der Benennung beziehungsweise Wahl der Posten.
- Wir wollen einige Menschen außerhalb des FsRs ihren Posten entheben, da diese das Amt nicht mehr im Sinne des FsRs wahrnehmen.

15:24 Uhr: Kevin Vorrath kommt.

Beschluss:

Der FsR beschließt, dass Paul Pinkal, Umut Erten und Sebastian Lau keine Posten der Fachschaft innehaben.

Ja	Nein	Enthaltung
16	0	1
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 17		

15:25 Uhr: Hendrik Klöß und Alexander Brockmann verlassen den Raum.

- Wir wollen jetzt Leute für den Posten des Gleichstellungsbeauftragten, eventuell Auslandsbeauftragten und Newsletterbeauftragten nachbenennen. Der Posten des Gleichstellungsbeauftragten wird paritätär besetzt und deshalb nur für Männer ausgeschrieben.

→ Jakob Vogt wird für den Posten des Gleichstellungsbeauftragten aufgestellt.

→ Matthias Schaffartzik wird für den Posten des Auslandsbeauftragten aufgestellt.

→ Jasmin Bruns und Timo Cramer werden für den Posten der Newsletterbeauftragten aufgestellt.

15:28 Uhr: Alexander Brockmann und Hendrik Klöß betreten den Raum wieder.

15:29 Uhr: Dino Kussy verlässt den Raum.

→ Timo Cramer wird für den Posten des Rechneradmins aufgestellt.

15:31 Uhr: Dino Kussy betritt den Raum wieder.

22 Fachschaftsvollversammlung

23 Fachschaftsrat

15:33 Uhr: Hendrik Reichenberg verlässt den Raum.

15:34 Uhr: Hendrik Reichenberg betritt den Raum wieder.

15:36 Uhr: Philipp Dittrich verlässt den Raum.

Beschluss:

Der FsR²⁴ beschließt folgende Personen auf folgende Posten zu benennen.

- | | |
|-------------------------|-----------------------------|
| – Matthias Schaffartzik | Auslandsbeauftragter |
| – Jakob Vogt | Gleichstellungsbeauftragter |
| – Jasmin Bruns | Newsletterbeauftragte |
| – Timo Cramer | Newsletterbeauftragter |
| – Timo Cramer | Rechneradministrator |

Ja	Nein	Enthaltung
15	1	0

Angenommen
Wahlberechtigte anwesend: 16

15:38 Uhr: Philipp Dittrich betritt den Raum wieder.

9. Kühlschrank

Beginn des TOPs: 15:38 Uhr

Jakob Vogt stellt den **Antrag 3** zur **GO**²⁵: Vertagung des Tagesordnungspunktes

- **Gegenrede:** Von einigen Seiten wird bereits scherzhaft gesagt, dass der nächste FsR sich darum kümmert.
- **Gegenrede:** Die FVV²⁶ hat nachgefragt.
- **Fürrede:** Macht es Sinn jetzt fünf Minuten darüber zu diskutieren, wenn er danach vertagt wird?
- **Gegenrede:** Die Definition eines Anforderungskataloges beträgt meist nur fünf bis zehn Punkte und der TOP könnte in zehn bis fünfzehn Minuten durch sein, wenn wir uns etwas zusammenreißen.

Ja	Nein
3	7

Abgelehnt
Wahlberechtigte anwesend: 17

Diskussion Anforderungskatalog:

- Volumen: groß oder klein
- Fächer in der Tür: ja oder nein
- Klimaklasse

24 Fachschaftsrat

25 Geschäftsordnung

26 Fachschaftsvollversammlung

- Schloss: ja oder nein
- Gastronomie: ja oder nein
- Maximalgröße: 80cm +- 3cm links und rechts Breite und Tiefe sollte passen

15:46 Uhr: Alexander Brockmann geht.

15:47 Uhr: François Hoffmann kommt.

- Volumen: Groß wird präferiert. ~ 600 Liter.
- Art der Böden: Gitterroste wären vermutlich Standard, bei Gastrogeräten bekommt man aber so ziemlich alles, weil sie genormt sind. In den Angeboten sind normalerweise fünf Standardböden.

15:51 Uhr: Philipp Dittrich, Dennis Ochocki und Jakob Vogt gehen.

- Fächer in der Tür: Sind nicht zwingend notwendig und bei einer Größe von ~ 600 Litern meist eh nicht vorhanden.
- Klimaklasse: In der Küche kann es sehr warm werden, weil es dort keine Abluft gibt. Mit dem Gastrostandard ST wären wir gut bedient.
- Schloss: Wäre cool zu haben, da es blöde ist den Studenten, auch wenn nur für ein paar Tage, die Teeküche zu verwehren.
 - Ein Schloss wünschen sich die Alumni²⁷, denn diese fragen nicht grundlos öfter nach dem Kioskkühlschrank.
 - Bei einem Konsumerkühlschrank macht ein Schloss schnell einen Unterschied von ~ 300€ aus, bei einem Gastrogerät ist dieser Unterschied lange nicht so hoch.

15:59 Uhr: Jan Jacobs geht.

16:00 Uhr: Lukas Herte geht.

16:03 Uhr: Lena Krieg geht.

- Gastronomie: Wäre nett zu haben, wenn das den Preis hochtreibt aber lieber nicht.

16:05 Uhr: Matthias Schaffartzik verlässt den Raum und Julian Hankel geht.

- Wir sollten eine genaue Liste darüber anfertigen, was dringend gewünscht ist und was nur nett zu haben wäre.

Hendrik Klöß stellt den **Antrag 5** zur **GO²⁸**: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde.

Ja	Nein
3	7

Abgelehnt

Wahlberechtigte anwesend: 11

27 Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

28 Geschäftsordnung

16:13 Uhr: Matthias Schaffartzik betritt den Raum wieder.

Finanzbeschluss:

Der FsR²⁹ stellt 800 € für einen Kühlschrank zur Verfügung. Es werden voraussichtlich 300 € von den Alumni³⁰ erstattet. Der Kühlschrank hat dem folgenden Anforderungskatalog zu entsprechen:

Volumen:	ungefähr 600 Liter
Art der Böden:	Standard (Gitter)
Fächer in der Tür:	nicht erforderlich
Klimaklasse:	ST
Abschließbar:	Ja
Wenn möglich:	Gastronom

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1

Angenommen
Wahlberechtigte anwesend: 12

10. PG³¹s

Beginn des TOPs:

- VERTAGT -

11. Fachschaftsprojekte

Beginn des TOPs:

- VERTAGT -

12. Newsletter

Beginn des TOPs: 16:18 Uhr

- Die FOSS-AG³² hat bei ihren Vorträgen gute Arbeit geleistet.
- Es war FVV³³ und es gibt neue FsR³⁴ler.
- Wir veranstalten am 20.12.2016 eine Weihnachtsfeier.
- Es wurden einige Posten im FsR neu vergeben.

29 Fachschaftsrat

30 Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

31 Projektgruppe

32 Free 'n Open Source Software AG

33 Fachschaftsvollversammlung

34 Fachschaftsrat

13. Sonstiges

Beginn des TOPs: 16:20 Uhr

- Da die Sitzungskultur mal wieder bedenklich auf der Kippe stand, wäre mal wieder ein anderer Raum nett, beispielsweise ein Seminarraum. Außerdem soll die Sitzungsleitung etwas härter durchgreifen.
- Amazon hat Businessaccounts. Darüber sollten die Finanzreferenten informiert werden und bei Bedarf entsprechende Schritte einleiten.

16:22 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.